



Donnerstag, 31. Oktober 2024

## Erfolg für die Schweinehalter in Bayern und für bayerisches Schweinefleisch!

Der gemeinsame Einsatz der Organisationen der Tierhaltung in Bayern sowie des Bayerischen Bauernverbandes hat einen wichtigen Erfolg für die bayerischen Schweinehalter und für die Sicherung von Marktanteilen für bayerisches Schweinefleisch im Lebensmitteleinzelhandel erzielt!

Die praktische Umsetzung der geforderten neuen Kriterien der ITW zum 01. Januar 2025 gestaltet sich für bayerische Schweinemäster als äußerst herausfordernd bzw. durch die engen Zeitvorgaben kaum umsetzbar, da individuelle Umsetzungsmaßnahmen ausgewählt, Materialien bestellt und in die Ställe eingebaut werden müssen.

Durch eindringliche Forderungen und einen konstruktiven Austausch mit den Verantwortlichen der ITW konnten folgende wichtige Kompromisse und Lösungen erreicht werden:

- *Die Anpassung des Platzangebotes von 10 % auf 12,5 % mehr Platz bleibt zum 01.01.2025 umzusetzen.*
- *Für das Kriterium Buchtenstrukturierung gilt bis einschließlich 31.3.2025: Die Bewertung erfolgt auch dann mit E, wenn plausibel ist, dass der Tierhalter sich um die rechtzeitige Umsetzung (also zur Einstellung neuer Tiere in 2025) bemüht hat, jedoch aufgrund nachvollziehbarer Gründe die (vollständige) Umsetzung noch nicht möglich war. Dies gilt beispielsweise für einen verzögerten Umbau aufgrund von Lieferschwierigkeiten von Buchtenstrukturierungselementen oder bei bereits gelieferten Elementen, die aufgrund größerer Umbaumaßnahmen in bereits wieder belegten Buchten noch nicht eingebaut werden konnten.*

Der Zeitdruck auf die Betriebe wird dadurch spürbar verringert und die Tierwohlkriterien trotzdem zeitlich konform mit dem neuen staatlichen Tierhaltungskennzeichnungsgesetz umgesetzt. Gleichzeitig bleibt die Lieferfähigkeit für ITW gewährleistet, was für die Schweinemäster von entscheidender Bedeutung ist.

Dieser Erfolg konnte nur durch eine konzertierte Aktion der verschiedenen Organisationen in der bayerischen Tierhaltung erreicht werden. Dies ist ein wichtiger Beitrag, die Zukunft unserer Branche nachhaltig zu sichern, denn

- **die Schweinemäster haben mehr Zeit zur Umsetzung der Kriterien**
- **die Lieferfähigkeit der ITW-Ware bleibt gesichert**
- **Engpässe in der Marktversorgung mit bayerischen (GQB) ITW-Schweinen werden vermieden!**